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ATA DE REUNIÃO DO COLEGIADO DO PPA

Aos cinco dias do mês de março do ano dois mil e vinte e um, reuniram-se, em sala virtual, os membros do Colegiado do curso de
Mestrado em Agroecologia do Ifes - campus de Alegre, às quatorze horas, sob a coordenação do professor Luciano Menini, com a
presença dos seguintes membros: Aparecida de Fátima Madella de Oliveira, Otaciliio José Passos Rangel, Pedro Pierro Mendonça,
Bruno de Lima Preto, Savio da Silva Berilli, Ana Paula Candido Gabriel Berilli, Monique Moreira Moulin e dos representantes
docentes: Simone Wellita Simão de Carvalho e Fabio Gomes Zampieri. O coordenador iniciou a reunião agradecendo a presença de
todos e prosseguiu para a primeira pauta discutida, que tratou dos pedidos de prorrogação de defesa de dissertação, conforme segue:
Alex Justino Zacarias, orientado pelo Dr. Renato Ribeiro Passos solicita um prazo adicional de trinta dias; Cleber Cassio Ferreira,
orientado pelo professor Dr. José Salazar Zanuncio Junior solicita um prazo adicional de noventa dias; Dalila da Costa Gonçalves,
orientada pelo professor Dr. Helcio Costa, solicita prazo adicional de sessenta dias; Geisa Correa Louback, orientada pelo professor
Dr. Mauricio Novaes Souza solicita prazo adicional de noventa dias; Ingrid Gabriella da Hora Carriço, orientada pelo professor Dr.
Gustavo Haddad Souza Vieira, solicita prazo adicional de cento e oitenta dias; Nagila Scarpi Nespoli, orientada pleo professor Dr.
Pedro Pierro Mendonça solicita prazo adicional de cento e vinte dias; Fenanda Pereira Soares Carias, orientada pelo professor Dr.
Bruno de Lima Preto, solicita prazo adicional de cento e oitenta dias; e Rafael de Almeida, orientado pela professora Drª Monique
Moreira Moulin solicita prazo adicional de sessenta dias. Todas as solicitações foram acompanhadas de justificativas e cumpriam os
requisitos previstos para que pudessem fazer o requerimento. O professor Pedro Pierro Mendonça aproveitou para justificar a
solicitação de sua orientada, manifestando a instituição ficou paralisada por um período, o que justificou a solicitação de
prorrogação de muitos discentes, que tiveram suas pesquisas interrompidas por um período de tempo. Apresentou sua preocupação
sobre a Capes considerar esse período de pralisação, para que não haja prejuízos de prazos para o Programa. O professor aproveitou
para se posicionar favorável a todas as solicitações. O coordenador Luciano informou que a Plataforma Sucupira tem um campo
para informar quais os impactos sofridos pelo programa decorrente da pandemia e solicitou aos demais membros que o ajude
informando os impactos que sofreram. Após analisar as solicitações o Colegiado optou por DEFERIR todas as solicitações. A
segunda pauta apresentada foi o aproveitamento de créditos cursado em outro programa de pós-graduação do discente Thiago Blunk
Rezende Moreira, orientado pelo professor Dr. Jeferson Luiz Ferrari. A solicitação foi apreciada pelo Colegiado do curso na reunião
realizada no dia 11/11/2020, ocasião em que foi solicitado o parecer do professor orientador sobre a solicitação do discente. Assim,
apresenta-se um parecer favorável do orientador para o aproveitamento dos créditos da disciplina de "Sistemas de Informações
Geográficas", cursada no Programa de pós-graduação em Ciências Florestais da Universidade Federal do Espírito Santo, no
primeiro período letivo do ano dois mil e vinte. Após a apresentação da situação pelo coordenador do curso, os membros do
Colegiado manifertaram-se FAVORÁVEIS ao aproveitamento, conforme solicitado. Em seguida, tratou-se da terceira pauta da
reunião, que foi a solicitação de trancamento de matrícula do discente Jaeder Freixo da Silva, orientado pelo professor Dr. Helcio
Costa. O discente justifica sua solicitação motivado pelas mudanças ocorridas no local de trabalho em decorrência da situação de
Pandemia de Covid-19. O coordenador informou que a solicitação é prevista no Regulamento Interno do PPGA, artigo 19, que diz
que é permitida a solicitação quando comprovado o impedimento involuntário do discente para exercer as atividades acadêmicas,
conforme calendário da pós-graduação. O coordenador informou que deve ser avaliado com cuidado, seguindo o regulamento
interno. Informou que esta é a primeira solicitação de trancamento a ser analisada pelo Colegiado. Foi lido o artigo 19 do
regulamento, que trata do trancamento de matrícula. O discente Fabio questionou sobre o período de trancamento, se durante esses
seis meses, não defendendo o projeto dentro do período previsto. Questionou se após o retorno ele teria seis meses para defesa do
projeto e defesa de dissertação. O coordenador explicou que o que ele poderia fazer, caso não consiga trancar e defender com dois
anos, ele poderia solicitar a prorrogação do prazo. Professor Otacilio disse ser importante ouvir o professor orientador sobre essa
solicitação. Coordenador informou que no formulário há assinatura do orientador, concordando com a solicitação. Coordenador diz
pensar em orientar a não cursar disciplinas, apenas a defender o projeto nesse período, manter matriculado, defendendo apenas o
projeto. A sugestão é que não seja feita o trancamento no momento, mas que poderia solicitar, caso necessário, a prorrogação do
prazo para defesa. Professora Aparecida de Fatima Madella de Oliveira informou que na disciplina Seminário 2 ele apresentou um
projeto bem completo que, na visão dela, poderia ser submetido a uma banca, mas que precisaria consultar o discente e o orientador.
A decisão do Colegiado foi que o coordenador deverá fazer contato com o discente para verificar a possibilidade de defender o
projeto ainda nesse semestre, onde ele poderia ter um norte para tocar o projeto no próximo semestre. Após a conversa, será
discutida a solicitação na próxima reunião do colegiado. Em sequência, a professora Drª Ana Paula Candido Gabriel Berilli solicita
aprovação para alteração do componente curricular "Delineamento e Análise Experimental" ofertada no segundo semestre. A
professora informa que não houve nece A professora proponente, que se encontra na reunião, apresentou a justificativa de que a
ementa já é completa, mas que é preciso mais tempo para trabalhar melhor o conteúdo e a prática, visto que há uma
heterogeneidade das turmas. Destaca que a necessidade maior é a de aumentar a carga horária, sendo a obrigatoriedade a critério do
Colegiado, que deve analisar se realmente é necessário. Todos os membros se manifestaram favoráveis a alteração da carga horária,
passando, então, a totalizar sessenta horas. O coordenador informou que encaminhar ao colegiado o grupo de disciplinas existentes
no Programa, para analisar quais disciplinas devem ser consideradas obrigatórias do Programa. Hoje metodologia e agroecologia

professor Otacilio manifestou suasão optativas, mas tratadas como obrigatórias. É necessário formalizar essa obrigatoriedade. O 



opinião sobre o número de disciplinas obrigatórias, que deve ser considerado para essa definição, visto que as aulas acontecem
apenas às quintas e sextas-feiras. O coordenador manifestou ser favorável que seja obrigatória as que já são tratadas dessa forma e
que, para mais uma disciplina deve ser analisado se é viável para o segundo semestre. Essa questão será discutida em reunião
futura. Dando prosseguimento, o coordenador informou que , após a coordenação do curso ser consultada por um docente sobre a
possibilidade de mudança de linha de pesquisa, optou-se por consultar a todos os professores, buscando identificar se estão na linha
de pesquisa correta ou se é necessário algum ajuste. Das respostas obtidas, dois docentes manifestaram intenção de mudança,
conforme segue: Dr. Renato Ribeiro Passo, solicita mudança para a linha de pesquisa 2 (Sistemas de Produção Agroecológico). Já o
Dr. Savio da Silva Berilli solicita mudança para a linha 1 (Manejo de Ecossistemas Naturais e Agroecossistemas). Ambos os
professores justificam ser mais adequado ao seu campo de atuação Os docentes Jeferson Luiz Ferrari, Paola Alfonsa Vieira Lo
Monaco, Otacílio José Passos Rangel, Gustavo Haddad Souza Vieira, Aparecida de Fátima Madella de Oliveira, Lucas Louzada

 Pereira e José Salazar Zanuncio Junior optaram por permanecer na mesma linha de pesquisa a qual estão vinculados. O professor 
Maurício Novaes Souza, consultou se poderia permanecer nas duas linhas existentes e, caso não possa, gostaria de permanecer na

 que se encontra vinculado. O entendimento foi de que, como se trata de linhas diferentes talvez não seja adequado. Mas isso não
impede que haja projetos em conjunto com professores de linhas de pesquisa diferente. Professor Pedro falou do caráter de
especificidade, o que não ficaria tão claro caso esteja vinculado as duas. A professora Madella disse entender a solicitação do
professor, visto que ele oferta a disciplina de Agroecologia, que perpassa nas duas , mas que concorda que deve permanecer apenas

ara finalizar a discussão da pauta, todos os professores manifestaram estar de acordo com as mudanças solicitadas pelosem uma. 
professores Renato e Savio, e a manutenção do professor Maurício na linha atual. Como sexta pauta, foi apresentada aos membros
do Colegiado a minuta de resolução que trata dos critérios para concessão e manutenção de bolsas. A minuta foi enviada
previamente aos membros do colegiado, que fizeram suas considerações, apresentadas nessa reunião para análise e parecer. O
coordenador justificou a importância de considerar a nota obtida pelo candidato no processo seletivo para a oferta de bolsas,
valorizando a trajetória acadêmica do discente. Informou que considera ser importante considerar, com um peso menor, a renda
familiar do discente e o seu local de moradia. Considerando esses pontos e a resolução existente, foram consultadas resoluções de
bolsas e editais existentes em outros programas, e construída a minuta de resolução ora apresentada. As modificações sugeridas
pelos professores foi acrescida da minuta e apresentada na reunião. Após apresentação os membros do Colegiado manifestaram
favoráveis a aprovação da minuta, que será nomeada com Resolução nº 01/2021 do PPGA. O professor Otacilio questionou se há
necessidade da participação da assistente social do campus para auxiliar na distribuição de bolsas. Coordenador informou que essas
informações de renda, número de membros familiares e local de moradia são preenchidos no requerimento de matrícula. Professor
Pedro questionou da legalidade de exigir a presença do discente bolsista na Instituição. O coordenador informou que no próprio
contrato do discente tem a disponibilidade de carga horária para o Programa. Sugeriu-se que faça uma declaração de dedicação ao
Programa, podendo definir carga horária e obrigatoriedade da defesa e que, caso não conclua o curso poderá ser devolvida a bolsa a
instituição financiadora. Após aproveação e esclarecimentos, foram definidos os membros da Comissão de Bolsas, formada pelos
representates: coordenador do curso, Luciano Menini; representante docente: Otacilio José Passos Rangel e Aparecida de Fátima
Madella de Oliveira; representante da secretaria, Jeane de Almeida Alves; e representante docente, Simone Wellita Simão de
Carvalho. Dando prosseguimento a reunião, a professora Aparecida de Fátima Madella de Oliveira apresentou como ponto de pauta
a ideia de uma nova dinâmica para as bancas de defesa de dissertação. Informou ter observado em algumas bancas um processo
padrão que gera certo stress para aluno e orientador. Após assistir uma defesa de tese de doutorado, que considerou interessante,
trouxe esse ponto para que o colegiado possa ir pensando sobre a possibilidade. Três membros externos ao programa recebem a tese
e fazem as sugestões no trabalho do discente devolve ao aluno/orientador, que poderá acatar ou não as sugestões. Somente após
essas correções o discente vai para apresentação do seminário, que acaba sendo mais tranquilo, visto que o trabalho já foi aprovado.
Ressaltou que essa fala é para ser pensada, e que deve considerar as definições da capes para este item. O professor Otacilio pediu a
fala, e infomou que vê necessidade de uma reunião para repassar informações adquiridas em reunião com a Edifies, sobre o Selo
Edifies e outras mudanças, além de discutir como será realizado o trabalho nesse período letivo. Em seguida, o coordenador
apresentou as informações sobre o projeto aprovado em parceria com os programas de Agroquímica e Produção Vegetal, da Ufes.
Esse projeto aprovou 65 mil e pouco para custeio, 3 bolsas para discentes e., entre outras coisas, para ser usado pelo Programa.
Além dessas, foram aprovadas duas bolsas para discentes da Fapes. Há ainda o edital da Proapem, que ainda está aguardando o
resultado, havendo possibilidade de aprovação. Ao final, apresentou fotos da obra do anexo ao prédio da pós-graduação que está
sendo construído com o recurso repassado ao programa pela reitoria e complementado pela administração do campus. Professor
Savio questionou se há possibilidade de abrir uma nova turma de servidores, sugerindo que o coordenador verifique essa
possibilidade quando tiver oportunidade. Para finalizar, informou que estamos em período apertado na coordenação do curso, visto
que estamos em período de alimentação da plataforma sucupira, que requer maior atenção nesse período, visto que é período de
fechamento de quadriênio. Solicitou a colaboração dos professores, atualizando o currículo lattes e respondendo aos
questionamentos que serão feitos. Não havendo mais assuntos a serem tratados, às quinze horas e quarenta e cinco minutos a
reunião foi encerrada. Para consta eu, Jeane de Almeida Alves, Auxiliar em Administração, lavrei a presente ata, que será assinada
por mim e pelos presentes.
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